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SAUDE.:Cris e Gustavo comandam
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ACORDO: Empresário Vidal Lohn (esq.) e artista plástico Hassis dão início à Campanha de Natal criada pela Folha de Coqueiros

Chocolate
,

e veneno busca mais espaço
.

_ ,_' . Página 4

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 FOLHA DE COQUEIROS_

..

NOVEMBRO/99

Editorial

Um gesto de cidadania
FOTO OLIVIO LAMAS

Projeto .tira crianças da rua
-

FOTO MARCELO BITTENCOURT
o Projeto Família Saudável, que

iniciou suas atividades em junho de 1988
no antigo posto policial do bairro Abraão,
vai ampliar sua capacidade de atendimento
para 10Ó crianças, a partir deste mês. A
nova creche, erguida com 90% de

doações, está em fase final de construção
e vai abrigar, nos seus 220 metros

quadrados,
-

duas salas de aula, uma

secretaria, consultório médico e

odontológico e um salão para prática de

esporte e manifestações artísticas.
Vinculado ao Centro de

.

Valorização Humana Moral e Social

Cevahumos, um programa voltado à

recuperação de dependentes químicos, o
projeto atende crianças .carentes de 5 a

1-2 anos, residentes nos bairros Abraão e

Vila Aparecida. "O trabalho consiste em

tirar as crianças das ruas e ocupá-Ias, no
período contrário à escola, com atividades

extraclasse, como reforço escolar,
educação física, dança, música, passeios
educativos, além de fornecer alimentação
e noções básicas de higiene", explicou o

coronel Valmor Raimundo Machado,
idealizador do projeto.

TALENTO: Hassis dá
o primeiro traço na

tela que será sorteada
entre os leitores
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Pra
marcar a virada do milênio e o

ultimo Natal do século, a Folha de

Coqueiros estará lançando no mês

de dezembro uma campanha de

arrecadação de alimentos e premiação de
-

um quadro, simultaneamente. Trata-se do
Natal com Arte e Cidadania que envolverá
a comunidade de Coqueiros e região
continental de Florianópolis. Acampanha
será viabilizada através de um cupom

impresso na edição da Folha, que circulará
no início do mês de dezembro. Os

leitores, por sua vez, preenchem o cupom,
destacam do jornal e depositam nas urnas
que estarão colocadas em pontos
estratégicos dos bairros. Junto, devem
fazer a doação de um quilo de alimento
não perecível.

O cupom dará direito ao leitor a

concorrer a uma tela pintada pelo artista

plástico catarinense Hassis, em sorteio que
será realizado na véspera do Natal. O local

e data serão divulgados também na edição
de dezembro da Folha. Como brinde, os
leitores ganharão uma reprodução
colorida da tela, encartada no jornal.

A idéia do Natal com Arte partiu
da identificação do artista plástico Hassis

com o bairro de Coqueiros, local de sua

residência e atelier, e da importância e

reconhecimento do seu trabalho no

Estado. A tela, pintada com exclusividade

para a Follla, vai retratar as pedras da

Praia de Itaguaçu e seus encantos. Os

alimentos arrecadados serão distribuídos
nas comunidades carentes dos bairros do

_

Continente. A rede Imperatriz de

'Supermercados, de Florianópolis, já deu

a arrancada inicial e doou uma tonelada
de alimentos.

Com certeza, um importante
projeto, Não só pela divulgação da arte

local como também no gesto de cidadania.

_ O Família Saudável iniciou seu

trabalho com 23 crianças e hoje já mantém
50 em suas dependências. De acordo a

diretora da creche, Dulce Grando, o nível
de repetência dos alunos, a maioria das
escolas Rosinha Campos e Presidente

Roosevelt, caiu sensivelmente depois que
o programa entrou em funcionamento. O

projeto é dirigido por uma equipe
multidisciplinar formada por pedagogo,
psicólogo, assistente social, dentista,
médico, sociólogo e profissional voltado à

EXEMPLO:

Programa atende

crianças carentes

de 5-0 12 anos de

idade

educação artística. A alimentação, material
de higiene e salário de três professores,
assistente social, cozinheira e auxiliar de
cozinha são mantidos através de convênio
com a Prefeitura de Florianópolis. O
restante dos profissionais é voluntário.

A próxima' meta do programa é
desenvolver cursos profissionalizantes
como de corte e costura, bordado, padaria
comunitária, inclusive para as mães.

Prefeitura de Florianópolis
.Jinhclho que a gente vê. Qualidade que a gente vive.

anos
FLORIANÓPOLIS
CAPITAL DA GENTE
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Esgoto
Moradores do bairro Itaguaçu

estão se mobilizando para resolver o

problema de um 'córrego localizado na

Praia de Itaguaçu, em frente ao Diário

Catarinense, que está despejando esgoto
sanitário e poluindo as águas do mato O

engenheiro civil, Eurides Barragan, que
mora há 20 anos no local, diz que o

malcheiro é insuportável e que até mesmo
as gaivotas, que antes embelezavam a

praia, já sumiram da paisagem. "Os

vlsitantes; agora, são os urubus",
denunciou o engenheiro que'; no

memento. está tentando resolver a

questão com a Casan (Companhia
Catarinense de Água e Saneamento). A
comunidade também está preparando um
abaixo-assinado para reforçar o pedido de
despoluição da praia, antes da c�egada do
verão.

Karatê
A faixa marrom Gabriela

Dalsasso Ricardo, 16 anos, cate

goria juvenil de Karatê, acaba de
conquistar dois prêmios em São
Paulo. A atleta participou do.
Campeonato Brasileiro da

Wado'Kai, dia 7 de novembro, e

alcançou o terceiro lugar no Katá
e no Kumitê. Gabriela, que é alu
na há três anos da Academia

Bonsai da ABBB, também bri

lhou no JASC Oogos Abertos'de
Santa Catarina), como represen
tante do município de São José,
e tirou o sexto lugar no Katê em

equipe. É a AABB se destacando
nos esportes e formando atletas

para o próximo milênio. A Aca
demia Bonsai funciona há oito

anos e já tem alunos faixa preta.

Mural

•••••••••••••••••••••••••••••••••••
•

• • DIVERSÃO:
•

: Respeito aos baixinhos • Condomínio do.

• : Bom Abrigo abre

• • espaço para
• O Condomínio Residencial Recanto do Bom Abrigo •

: deu um bom exemplo no mês de outubro. Para comemorar :
• o Dia da Criança, moradores do prédio prepararam, no salão •

• de festas, um lanche comunitário, várias brincadeiras e

contrataram uma recreacionista para divertir ainda mais os

baixinhos e os adolescentes. O ponto alto da festa foi, sem

dúvida, a participação da escritora josefense, Eloí Elisabet

Bocheco, que autografou o seu livro '�deAmor, AdeABC",
um livro de poesias dedicado, principalmente, às crianças de
primeira à quarta-série do primeiro grau.

Durante o evento, o condomínio presenteou os

pequenos moradores com uma mesa de pingue-pongue e uma
de botão e promoveu uma eleição para escolher dois síndicos
mirins. Os mais votados foram Ulisses Iraí Zilio e LuísaAlmeida

Scass. No período de 90 dias, eles vão colaborar com o síndico

e o zelador na fiscalização do prédio. "Nosso objetivo é
mostrar que o senso de responsabilidade começa na infância
e que as crianças podem colaborar com os adultos", explicou
o síndico Emery Valentin, acrescentando que a próxima meta

•
é criar uma sala de leitura no condomínio para ampliar ainda .:

• mais o espaço dedicado às crianças e adolescentes.' •

• •

• •

•••••••••••••••••••••••••••••••••

•

crianças e

adolescentes

Despesas

ASSOCIA"" lOSMORMlOIB IA PRAIA 10MllO
PRE$J'AÇÃO DE CONTASASlUT:::"H

Mutuários tio Casa PlÓprio
III Sistem" 'illflllleiro de lIabitr1fio e lIipoteuírioJ

Antes de quitar o saldo devedor do seu

.Ó financiamento, verifique se os valores são

corretos •

.

A ASMUT, há mais de 15 anos, confecciona

planilhas e pareceres técnicos com'o valor real
. , da prestação do saldo devedor.

Receitas

Aluguel Imóvel
TOTAL DAS RECEITAS

DEMONsnumo OOS SALDOS BANCÁRIOS
BANCO cONTA APLICAÇAo TOTAL.
Q?l�:_._�_ . ...:.......�139.26__ . ._._t�-2.ç
ªª,OQ9 ®_B[ªJ�il.a.oo�.•.9�L_�__ � ... __.a.sQ3.9..9
TOTAL

_� __iL�.2§

e&il ASSlSSOIIAAOS ItItmIÁIlOs "lI48ITA�O
bohitPü," .,$H ld..fIe GuImio

,_ (4u4S).m-_.mB6I9 CJIBIIIr.Gi7 tIoriBápoIiJ/SC

Daniela Grumlche Silva
. Contadora CRC 17,486 CPF 6S7, 175�5'l9;;04
: .

A Assocjaç� dos Moracfores daPrafa do Meio coloca ii disposiçi!io dos moradore.s os .

1 oomprovantes, em sua sede, à Rua Desemoo'jadorFlávio Tavares da Cunha Melion: 21J

I
.__

' Telefone 961 081· em Coqueiros

. " •.
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Comunidade quer nova sede

para o NEI de Coqueiros
* Fabiana Valle e Edson de Souza

Antes de sucumbir à meiguice do seu cão, com olhos

suplicantes, quando ele quase iniplora por um pedaço de
,

seu chocolate, saiba que ele é tóxico para os cães. Mesmo

Amobilização
dos

p,rofessores,
'

que os cães lião sejam tão conscientemente apaixonados, pais e alunos da Escola Básica
poucos de sua espécie recusariam um chocolate se este 'Municipal Almirante
fosse oferecido ou pelo seu dono ou encontrado dentro Carvalhal, de Coqueiros, para
de casa. Embora possa ser tão gostoso e convidativo para garantir o repasse de verba, aprovado
os cães como para os seus donos, o chocolate contém uma

no orçamento do município de 1998,
substância conhecida como "theobromine", um alcalóide para a reforma da Escola e a

amargo relacionado' com a cafeína, que pode ter efeitos construção de uma nova sede para o
perigosos no cão que devora o chocolate. Os efeitos da Núcleo de Educação Infantil (NEI),
"theobromine" num cão depende do seu tamanho e de,

começa a dar bons resultados. De
quanto chocolateele ingere. Também depende do tipo de acordo com a direção do Carvalhal e
chocolate que o cão encontra, já que cada tipo contém membros da Associação de Pais e

níveis diferentes da substância. Por exemplo, chocolates Professores (APP), a Secretaria
amargos, como os solúveis para fazer bolo, contêm maior Municipal de Educação já contratou

, concentração de "theobromine" que o chocolate ao leite.
uma empresa para desenvolver o

Um cão pequeno de dois a I O quilos pode morrer por projeto de reforma e ampliação do
ingerir de 120 a450 gramas de chocolate ao leite, enquanto colégio e o decreto para
que bastam 1:S a 60 gramas de chocolate amargo para levar desapropriação do terreno para
ao óbito um animal do mesmo tamanho. construção do NEI já foi publicado no

Cães maiores são capazes de tolerar quantidades Diário Oficial.
maiores. Animais com mais de 20 quilos tendem a ser A informação foi repassada aos

afetados se ingerirem I quilo ou mais de chocolate ao leite pais e alunos em encontro realizado
ou I 20 gramas ou mais do tipo amargo. É importante nas dependências da escola, no final
advertir, porém, que estas são estimativas que podem variar de outubro, que contou também com
de cachorro para cachorro. A 'regra mais segura é manter

a participação de alguns vereadores.
chocolates fora do alcance de seus cães. '''Nossa luta é conseguir a liberação

Contudo, acidentes podem acontecer. Seu cão pode dos recursos financeiros ainda para
tropeçar numa caixa de bombons ou uma criança pode este ano", atesta i diretora do NEI;
compartilhar suas guloseimas com seu cão, por exemplo. Gisele PereiraJacques. Atualmente o

Independente de como aconteça, o cão pode ingerir uma NEJ funciona anexo à escola e não
quantidade considerável de chocolate e de "theobromine" dispõe mais de espaço para atender
e, de repente, pode adoecer, sem ninguém saber a causa.

as 135 crianças, de três a seis anos de
Os sintomas de intoxicação por chocolate surgem idade, das comunidades do Abraão,

dentro de seis a oito horas depois que o cão o ingeriu. Itaguaçu,_Coqueiros, Morro da Caixa
Podem surgir vômito, diarréia, hiperatividade, respiração e região. Faltam salas, banheiros, um
pesada, batimentos cardíacos acelerados, tremores refeitório, local para prática de
musculares, incontinência urinária, convulsões, e nos casos Educação Física e biblioteca. "Desde
mais severos, coma e morte. Os efeitos cardíacos podem 85 estamos trabalhando num espaço
provocar morte súbita. adaptado. Já fizemosvárias melhorias,

A rapidez com que o tratamento veterinário é
como a reforma da cozinha, mas só

procurado determinará como o profissional lidará com o isto não é o suficiente. Precisamos de
paciente. Se o dono sabe que a ingestão ocorreu hápouco um lugar mais amplo .parao bom
tempo,ov�erin�io�de�pro�cMo�m�ou "

__�� �
promover uma lavagem gástrica. Se várias horas se

passaram e o processo de absorção já começou, o

veterinário administrará tratamento para ajudar a remover
a toxina do organismo.

Para evitar problemas, convém não oferecer alimentos
humanos para o seu cão. Dê preferência às rações e aos

petiscos (ossinhos, patês, biscoitos) desenvolvidos

especialmente para eles. Existe, inclusive, chocolate
especial para cães. Seu bichinho vai adorar e agradecer
com muitos abanos de rabo e lambidas.

'

*Médicos veterinários da Clínica 5.0.5. Animais

Perigo do chocolate

ME.LHORIAS: Construção daNEI vai possibilitar a ampliação da Escola

desenvolvimento das crianças", diz Rodrigues.
Gisele. ADOTE UMA ESCOLA- A

A idéia é transferir o NEI para um
terreno na rua Bento Goiá, que será

desapropriado pela Prefeitura, e

anexar as instalações ao Colégio. Os
recursos para desapropriação são da
ordem de R$ i 60 mil. Com a

transferência, será possível ampliar a
Escola Básica Almirante Carvalhal. O

projeto prevê a instalação de
laboratórios de 'ciências e arte, uma
sala de' computação e um pequeno
auditório. Na reforma também está
incluída a recuperação das quadras de
esporte que, hoje, estão em estado

precário. "Em entrevista à Folha de

Coqueiros, a prefeita Angela Amin
disse que a quadra havia sido
reformada. Na verdade, só foi

erguido um muro", 'denunciou ii

presidente da APp, Rosimar

comunidade está também se

mobilizando contra Q Projeto de Lei
número 7954/98, do vereador Jaime
Tonello (PSL), que dispõe sobre a

adoção de escolas da rede pública
municipal por empresas públicas ou

privadas. Em encontro realizado na

Escola Básica Almirante Carvalhal,
onde compareceram a vereadora
Liacarmem Kleine (PCdoB), relatora
do projeto, e os vereadores Francisco
Rzatki (PMDB), Lázaro Daniel (PT),
e o autor Jaime Tonello, pais, alunos
e professores presentes se

posicionaram contrários à idéia. "É o

mesmo que abrir as portas para a

privatização", resumiu a presidente
do Conselho Munidpal de Educação,
Vera Rzatki.

Aventura - Romance - Suspense - Animação - Ficção - Erótico

Segunda à sexta: 13:00 às 21 :OOhs
Sábado: 10:00 às 21 :OOhs

Domingo: 15:00 às 21 :OOhs

Tok
Vídeo

Tok
Sempre com os últimos lançamentos e um

atendimento personalizado

Av� Eng. Max de Souza, 1256 - Coqueiros
Fone: 244-8247

249-0733
Rua: Des. Flávio T. C. Mello, 145 - Coqueiros
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* Olívio Lamas resolveu trocar o nome do seu

aconchegante Pão e Sol Sanduíche, na Garopaba.
Agora é o Lamas da Lagoa Produtos Naturais. É
isso aí Lamas. Em tempos de vacas magras, nada
como a criatividade para atrair a clientela ';

* Dr. Murilo Veiga, nosso simpático médico e

amigo, também ampliando suas atividades ..Atende

seus. pacientes na Clínica Vida, de Florianópolis, e
na CliniVida, de São José.

* Empresário Pedro Mognon Neto, proprietário
do Restaurante Campeiro Assados, do Abraão,
festejando idade nova em novembro.

* A TVA está lançando no mercado o Plano de
Assinatura Coletiva voltado para prédios de

apartamentos. As vantagens começam pela isenção
da taxa de adesão e desconto de até 43% na

mensalidade, dependendo do número de
moradores que aderirem a idéia. É só ligar para o

216-4545 e conferir.

* Colégio Presidente Roosevelt, de Coqueiros,
está de parabéns. Nos 50 anos de ensino honrou o

seú nome assim como fez o presidente americano
Franklin Delano Roosevelt. Mudou a vida de muitas

pessoas que foram alfabetizadas em suas salas.
Milharf's de seres hoje te agradecem e te

parabenizam. Felicidades.

* Professora Aurora Rodrigues, bibliotecária do

Colégio Almirante Carvalhal, agradecendo a

comunidade pela doação de livros feita à escola.

Campanha encerrada final de outubro arrecadou
300 títulos de literatura infantil.

! Marcelo, o Guarda Belo, voltou. Simpatia e

gentileza com os pedestres sempre foram sua

principal bandeira. A comunidade agradece à PM

por destacar um profissional competente para
policiar as ruas de Coqueiros. Bem-vindo.

* AFloricultura Indaiara esqueceu do jardim da
frente. A loja é linda como são suas flores, mas a

frente está mais para fundos. Flores, plantas, piso,
luz. Há chão não há?

AR:tulO
Confec��

� Confoçç5es tnIZ ii Coqueiro; 11I8IÚtpara
jovens e aJultru, opo.� IJOJ moradores do

bairro uma oppJo em cOTn/ml.r dtJ gênero.
sem locomwer-se Iltéo centró da t:idtJde

R�}3 Dbl$ Pedro SJl(ct 2242- PJôkl do !l!fe�1
r=!)t1e 249,.(Hi(}8

Barão

.

FOTO DIVULGAÇÃO

CONQUISTA: Maxwell de
Carvalho (centro) vence
campeonato no Rio de'

Janeiro

FOTOS' BARÃO

MÃOS DE FADA: Dona Sema, do
Recanto das Pedras, é mestre no pirão com

peixe frito

COK Pl'ffiUS
Pn_s novos e usodos - Nacional e Importado

Aros Exportivas e Cromados Eic."

Fone: 248·0784

SANSÃO E
DALILA: O
amor é lindo

Apostando no esporte
Graças a iniciativa de alguns empresários, os nossos atletas estão

conseguindo mostrar a sua competência e ganhando novo fôlego para
seguir na carreira desportista. Um bom exemplo acoriteceu no final do
mês de outubro aqui bem perto, no bairro de Coqueiros. O instrutor

da Academia Rilion Gracie da Praia do Meio, Maxwell de Carvalho,
categoria adulto pesadíssimo, conquistou o Campeonato Brasileiro de

Jiu-Jitsu, que aconteceu no Rio de Janeiro. A proeza, aliada à competência
e força de vontade do atleta, só foi possível depois que o médico Ubiratan
Cunha Barbosa, um dos sócios da Clínica Santa Helena, apostou na

capacidade de Max e ajudou a financiar sua viagem para o Rio.
Eufórico com o patrocínio, Max fez as malas e embarcou com a

certeza de trazer na bagagem o título do campeonato. Não deu outra.

Trouxe duas medalhas ao vencer as categorias adulto absoluto e adulto

pesadíssimo. Alunos, com orgulho, recepcionaram o instrutor com faixa
de parabenizaçâo.

Denúncia

Atenção Gildão. Tem piloto da
Estrela que está voando baixo. Crianças e

idosos dó bairro quando vêem o Estrela
Verde descendo a toda velocidade as ruas

do pacato ltaguaçu, fogem çomo o Diabo

foge da. Cruz. É puro terror para quem
assiste e não pode fazer nada. Não

conseguem nem falar com os responsáveis
diante de tal correria.

Como SI:: não bastasse o perigo do
ônibus cometa, tem motorista mal
educado fazendo ameaças para pessoas
deficientes. Dia destes, uma passageira foi
literalmente proibida de descer pela porta
da frente do coletivo de número 4386 caso

ela não pagasse a passagem. Pergunta.
Como ,um deficiente físico vai passar pela
roleta, transitar pelo corredor do ônibus
e chegar até a porta dos fundos sem correr

nenhum perigo? Outra pergunta. Por que
pagar a passagem se o cidadão tem

preferência nas cadeiras dianteiras do
ônibus e deve, por questão de segurança,
descer pela porta da frente?Com a palavra
o empresário Gildo Formento, diretor

gerente dos Transportes Coletivos Estrela.

I I , I Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua: Santos Saraiva,
441 � Bairro Estreito

Florianópolis· se

Fone:/Fax:

244-9425

248-6673

OREMESC 4860
COnl"Geral .éc:fko do Trabalho
Hs-grad'-enGeriatria perapuc

e.ntft). CGmlllfdaf-Càupfll8S
Rlt.tPr_tdtrt.Xe�_
:saIa.&2:I-Foml:24'f�
SioJO$i

Rua fl!rfttderíta
Coutitlbo,m

�Cantro
'(IM.: 2Zf..nJJ

mais!
� . � � . . . � � � � � � .

1knIcaeficaz_ combate itcalvlde
- iinJr.:aticalr:aod;gIniIl_
dAqia..�tI••ntllu
- AdIçiodiaIIIe1u lIi1illnJs
,.�
- .....$W�_
�.a:adiçâa..ca'III!IDs

MfiI....

IBlTERLACE®1
:.-::2"'0035

()enti�ta
Vanessa C. De SOl,lza Moreira

cao.sc 4029
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Atividade física é coisa seria

Posto do Abraão volta a funcionar

NOs
dias de hOje., a procura pela atividade física

vem aumentando consideravelmente. Sabe-se

que a mesma vem sendo utilizada tanto 'para a

promoção de saúde como, também, como um recurso

terapêutico no combate aos fatores de risco para as

doenças cardiovasculares (HAS, DM, obesidade, etc) e

tratamento da doença arterial coronariana, principal causa
de morte nos países industrializados.

Contudo, independente de qual seja o objetivo por
que se comece uma atividade física, é necessário que
saibamos os nossos limites fisiológicos através de

avaliações de profissionais especializa:dos em Educação
Física e áreas afins, para que a atividade realizada se torne
benéfica;

Estar informado sobre as reais condições individuais,
torna-se importante e fundamental na determinação do

potencial de cada um. E de acordo com essas informações,
devem ser estabelecidas as características iniciais da

atividade física que será realizada.
Toda atividade física deve ter como princípios básicos

fatores determinantes na sua prescrição, tais como:
* Tipo de exercício (aeróbio ou anaeróbio)
* Duração (tempo)
* Intensidade (% FCmãx, IPE, % V02 mãx)
* Freqüência (número de vezes na semana)
Seguindo estes fatores, a rotina de atividade física pode

produzir as adaptações na direção desejada, tornando
se necessário estabelecer combinações entre estes

componentes, para que se respeite a individualidade de
cada pessoa e se obtenha resultados positivos.

Prescrições incompletas podem levar a desgastes
funcionais e metabólicos indevidos, induzindo à fadiga'
psicológica e física excessivas, graves lesões ósteo-rnio

articulares e problemas cardiovasculares induzidos.
É cada vez mais ineficiente,' desestimulante e muitas

vezes nociva e 'lesiva ao aluno, uma conduta que
simplesmente estimule a prática de "qualquer atividade

AVALIAÇÃO:
. em qualquer
atividade é

importante
procurar
profissionais
especializados
para que os

resultados

sejam
seguros e

benéficos

fisica", sem orientações detalhadas e acompanhamentos
regulares das adaptações metabólicas, nutricionais, cardio
circulatórias, músculo-esquelética e hormonais, que-são
profundas e acompanham as adaptações fisiológicas. do
stress agudo e crônico provocados no organismo pelo
esforço físico.

.

Desta forma, a atividade física prescrita e realizada de
acordo com princípios científicos, oferece aos praticantes
uma maneira natural e não agressiva de combater
inúmeras doenças, proporcionando-lhes um equilíbrio
físico e emocional.

Por isso, em qualquer atividade que for realizar,
procure profissionais. especializados para que o,s
resultados sejam seguros e benéficos.

José Alexandre D' Ávila Maciel Monteiro
Professor Bacharel em Educação Física

da Covanca, estabelecimentos comerciais. "Nós-Fechado há mais de dois Morro

meses para reforma, o Posto de
Saúde do Abraão será reaberto ao

público a partir de terça-feira (16/
I I). Quem garante é a diretora do

Departamento de Saúde do

Município de Florianópolis, Jane
Cardoso. Foram recuperadas
algumas paredes rachadas e o

prédio ganhou nova pintura.
Por causa da desativação

temporária, moradores dos bairros
Abraão, Itaguaçu e Coqueiros
procuraram atendimento na

unidade da Vila Aparecida, perto do

sobrecarregando o funcionamento

daquele postinho. Há deficiência de
especialistas e o número de

profissionais ali não é suficiente para
assistir a demanda, comentam os

moradores.
° presidente da Associação

S.O.S. Coqueiros e Desportos,
Maureci Vieira, 37 anos, elaborou

.

um abaixo-assinado, reivindicando a

instalação de uma nova unidade em

Coqueiros. A lista de assinatura está

percorrendo portarias de edifícios,
residências e balcões de

conseguimos a passarela sobre aVia

Expressa e agora estamos pedindo
um posto de saúde com

. atendimento 24 horas", disse. Já
foram coletadas mais de 20 mil
assinaturas e Maureci quer reunir

pelo menos 30 mil nomes e entregar
o documento, com representantes
de oútras entidades, à prefeita
Angela Amin. Associações de

moradores do Abraão, Coqueiros,
Itaguaçu e de Pais e Professores

reforçam o movimento.

Endoscopias digestivas
Esclerose e microcirurqla de

"' Preventivo ginecológico
"' Psicologia
"' Dentistavarizes

"' Exames anátomo-patológicos
"' Biópsias

"' Fonoaudiologia
"' Nútricionista

Comodidade, segurança, tranquilidade na sua comunidade "'

Av. Eng. Max de Souza, 1498 - Coqueiros - Florianópolis - SC

htlp//www.dualine.eom.br/vmed/polimed
Atendimento de 2a a 6a feira das 7�30 às 21:00hs'comÁREAmOlEGHDAsosUNUMEO a todos os usuários

J 'I I '
,
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E hora de malhar
O verão está chegando e é hora

de entrar em forma. Afinal, a estação
pede roupas leves, barriga de fora, per
nas à mostra e, principalmente, muita
saúde para enfrentar o calor que vem

por aí. Nada melhor, então, do que le
vantar da cadeira; esticar as pernas e

praticar uma atividade física. De prefe
rência, perto de casa. Uma boa dica é a

Academia Companhia do .Corpo, na
Associação Atlética Banco do Brasil

AABB, em Coqueiros, que possui, em
seus 210 metros quadrados, equipa
mentos duplos de musculação para
atender com agilidade todos os alunos.

Segundo a professora de Edu

cação Física, Maria Cristina Rezende,
que comanda a academia junto com o

professor Gustavo Serpi, a musculação,
que é feita com aparelhos e pesos que

agem sobre um grupo muscular de cada

vez, serve para evitar que os músculos

fiquem flácidos, processo adquirido ao

longo dos anos. O ideal, diz Cristina, é
praticar a modalidade desde cedo. "As

pessoas devem se exercitar o ano intei
ro para que o corpo não sofra desgaste
em pouco tempo. É importante adquirir
este hábito, aliado à alimentação equili
brada, para melhorar a qualidade de

vida, com menos estresse e mais auto

estima", ensina a professora. "Mas nun
ca é tarde para começar", acrescenta
Cristina, que incentiva as pessoas da
terceira idade a praticar a musculação.

Aberta para os sócios da AABB

e comunidade em geral, a academia

* Futsal
* Vôlei misto
* Vôlei feminino.
* Basquete
* Karatê
* Futsal e futebol feminino.
* Tênis de Campo.
* Ginástica lecalizada

* Ginástica aeróbica

* Dança de salão.
* Aulas. de tange
* Curse de medeie e manequim
* Academia de musculação.
* Colônia de férias

* Atelier de artes

* Camping
* Piscina
* Coral
* Bocha

FOTO MARCELO BITIENCOURT

EM FORMA: Academia Companhia do Corpo, oferece exercícios para manter a estética,
a reabilitação de lesões e a prevenção de doenças

.

Companhia do Corpo atende crianças e

adultos e oferece horário livre de segunda
a sexta-feira, das 7hdomin às 21 horas.
Em funcionamento desde agosto de 97, a

Companhia do Corpo não trabalha apenas
com a promoção da estética. Os equipa
mentos corno bicicleta, esteira, stepper e
exercícios aeróbios também são usados no

tratamento da obesidade infantil, na reabi

litação de lesões e prevenção da LER· (Le
sões por Esforço Repetitivo). "Adultos e

crianças com excesso de peso, colesterol
e triglicerídios elevados, devido ao

sedentarismo e hábitos alimentares erra-

dos, têm que estar conscientes de que o

trabalho na academia é a longo prazo e

deve ser acomparihado de. um .psicólogo
e de um nutricionista", explica Cristina.

DUPLO BENEFíCIO - Utilizados

tanto para emagrecimento como para
hipertrofia (massa muscular), os aparelhos
de musculação exercem, cada um, uma

função específica para cada caso. Por isso,
lembra Cristina, é importante receber ori

entação do. professor antes de iniciar a

série de exercícios. Para perder peso, por
exemplo, o aluno deve fazer abdominal,
esteira, bicicleta e exercícios para a cintu-

* Ginástica

* Hipertrofia
* Emagrecimento.
* Condlcionarnento físico.

* Reabilitação. de lesões

* Exercícios para terceira idade

LOCAL: AABB- Coqueiros
FONES: 249-0635- R.27 e 971-

5693

HORÁRIO: de segunda a sexta

feira das 7hs30min às 21 heras

(horário livre)
MENSALIDADE: R$ 25,00 para

sócios da AABB e R$ 40,00 para

não. sócios

ra. A modalidade também é indicada

para pessoas que sofreram algum tipo
de acidente e, em conse-qüência, pos
suem ou -prótess ou parafuso ou plati
na no corpo. "Para melhor recuperação
do paciente, os exercícios devem ser

feitos, após o trabalho de fisioterapia,
com um profissional especializado na

área de Educação Física", completa
Cristina, que também exerce a função
de personal trainer.

Durante as aulas de

musculação, a academia ta-mbém ofe

rece uma aula especial chamada GAP.

São 30 minutos de exercícios específi
cos para glúteo, abcõrnen e perna.

Bons programas para o verão
A Associação Atlética Banco do

Brasil, de Coqueiros, acaba de lançar
uma campanha pra lá de irresistível. Tra
ta-se da Campanha 2.000 Sócios que
pretende, até o dia 3j de dezembro e

com a colaboração dos atuais sócios,
ampliar o quadro de associados da AABB
que hoje está em torno' de 1.500 pesso
as.

na, sauna, salões de festa, biblioteca,
videoteca, churrasqueiras, atelier de pin
tura, bar e restaurante. Outra boa pedida
para o verão é usufruir do Camping da

AABB, na praia de Canasvieiras. A partir
de dezembro, ele estará aberto para os ,

sócios e tem capacidade de atendimento

para mil pessoas. São 105 espaços, entre

pequenos, médios e grandes, para abri- .

gar barracas, além de local para acorno
dar traileres e rnotor-homes. Para aque
les que r.ão dispensam o conforto de casa,
o camping oferece infra-estrutura adequa
da como banheiros, restaurante e quadras
de esporte.

"A programação para o camping é
extensa e envolve campeonatos de canas
tra, dominó, xadrez, truco, vôlei de praia,
futebol, gincana, bingos, além -de colônia

de férias e recreação infantil", adianta o

coordenador de Esportes da AABB, Luiz
Carlos da Silva, o popular Maradona. Há
sete anos comandando o Departamento
de Esportes da AABB, Maradona também

anuncia outras novidades para '0 clube.
Entre elas, a criação da Escollnha de Fu
tebol Suiço, que será desenvolvida no cam
po de gramado sintético da sede em Co

queiros, a partir dos cinco anos de idade.
CAMPEONATO- Até o dia 5 de de

zembro, a AABB de Coqueiros estará pro
movendo um verdadeiro final de semana

esportivo. São os campeonatos de futebol

suiço e futsal, os primeiros realizados no

campo de grama sintética depois de sua

recente inauguração. Aberta à comunida
de também pela primeira vez, a competi
ção iniciou dia 24 de outubro, com muito

chope e pagode, e reúne 18 empresas que
estão disputando oito jogos por domingo.
Já o campeonato interno, reúne 12 equi
pes que disputam cinco jogos nos sába

dos.· A premiação, feita no encerramento

do campeonato, será regada a churrasco

e muita animação. Se você gosta de fute

bol, está aí um bom programa para os pró
ximos sábados e domingos.

O titular que apresentar um novo

sócio ficará isento do pagamento de uma
mensalidade. Se apresentar 12, a isen

ção pula para um ano e assim sucessi

vamente: Quem, no entanto, conquistar
50 novos sócios durante a campanha,
além de isento da mensalidade, vai con
correr também a um computador
Pentium que será entregue no mês de

março do ano 2000.

Com certeza, uma boa proposta
para comunidade do bairro, especial
mente às vésperas do verão. Afinal, a
associação oferece um leque de ativida
des esportivas e sociais, além de pisei-
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AUTO L.AVAÇAO D'INAMlc,�
"&;$1&1
Limpeza de Estofados e

polimento.
Preço à combinar

LAVAÇk,O·INT OU EXl R$ 8 00
LAVAÇÃO INT OU EXl C/ CERA R$12,OO

SERViÇO DE BUSCA E ENTREGA
.

Av. Desembargador Pedro Silva, 3176 -Itaquaçu:
Florianópolis - se - Fones: 249-1478 e 961-5845

ESTÉTICA:

ERTA E NAIR

CABELEIREIRAS

Horário de atendimento das 8:30 às 19 horas
De terça à sábado

Av. Desembargador Pedro Silva, 376

Agora também com cartão VISA

FONE: 249-0346

SALÃO DE BELEZA LA
BELLE·

Rua Estilac Leal, 52
Praia do Meio

Venha conferirnossos preços especiais

FONE; 249-0877

SALÃO FUJI
.-

Cabelereiro Unissex -

Av. Des. Pedro Silva, 2692

Fone: 249 1332

SALÃO DE

BELEZA cms

Segunda das 13:30h às 19:00h. De Terça a

Sábado das 9h às 12h e das 13:30 às 19h.
Av. Eng. Max de_ Souza, 1469

Fone: 248 7180

- SALÃO KAITÊ
Manicure, pedicure, limpeza de pele, depilação,
tintura, cortes e penteados em geral. Fazemos

maquiagem. COM NOVIDADE:
BRONZEAMENTO ARTIFICIAL

Av. Eng. Max de Souza, 1451 Ed. Chamonix-

Loja 3 - De Terça a Sábado das 8:30 às 19:00h.

Fone: 244 4511

PRÓ - LOJA

De segunda a sexta das 9:00h às
12:00h e das 14:00H às 18:00h.
Sábados das 9:00h às 12:00h.

Fone: 244 4877

Anuncie

Fone: 2493323

CONFECÇÕES BETTIO

Moda emmalha em geral.

Av Des. Pedro Silva, 1840-
Praia da Saudade.

MANAS E MANAS
PRESENTES

Além do bom atendimento, qualidade e

bom preço.
Artigos para todas as idades.

Brinquedos e decorações para o Natal.

Seção de 1,99
Cheques para 30 e '60 dias.

Venha conferir.
De segunda a sexta das 9 às 19:30 tis.
Rua Rosinha Campos - Abraão - em

frente ao Chaveiro Curitiba 24 Hs

FONE: 249-5996 e

249-5881

SERViÇOS

VALLON COM. E

REPRESENTAÇÕES

SALÃO DE BELEZA
IGNEZ

Corte, pintura, massagem com a

simpatia de sempre da Dona Ignez

Rua Abel Capela, 11

Fone: 244-1231

CENTRO DE BELEZA
MULHER

Você em primeiro lugar
Atendimento com hora marcada

Com mais uma novidade:
De terça a quinta pé e mão

Só 8,00 reais
. Corte 10,00
Tintura 15,00
Reflexo 25,00
Escova Curta 7,00
Permanente 25,00
Escova Longa 10,00
Depilação
(completa de terça
a sábado) 13,00
Hidratação 10,00
Lavagem e Escova incluídos

Rua: Desembargador
Pedro Silva, 3146 -

.

Praia de ltaquaçu
FONE: 249-0010

CURSOS:

ESPAÇO CULTURAL

QUATRO ESTAÇÕES

Toda linha de acessórios e suprimentos
para Informática

Rua Desembargador Pedro Silva, 2703 -

Coqueir.os
Fone: (048) 249-0092

TÁ LIMPO
Lavanderia e Tinturaria

PROMOÇÃO: Apanha
e Entrega

IU'Ztlf&j.
Limpeza de Estofados e

polimento.
Preço à combinar

LAVAÇ�O INT. OU EXT. R$ 8 00
LAVAÇAO INT OU EXT. Cf CERAR$12,OO

CURSO DE

INFORMÁTICA ,

Windows, Word e Excel e noções de
Internet

2X R$ 30,00
Rua: Rosinha Campos, em frente a Lucarto.

Fone: (048) 969 5062

CENTRO
EDUCACIONAL

QUATRO ESTAÇÕES
Berçario - Maternal

Crianças de O a 4 imos.
Rua Marquês de Carvalho sln - Coqueiros

Fone: 348 2970

,

B,allet clássico - jazz - teatro e dança moderna
para crianças e adultos. - Aberto à

comunidade.
Rua Marquês de Carvalho sln - Coqueiros.

Fone: 348 2970

Mensalista R$ 50,00
Edredon 6,00 und
Blaiser :.7,00 und Centro

Tapetes a partir de••••••••••4,50 m' 222·2208

Bom Abrigo - Coqueiros - Praia Comprida
249·6407 /972·2025 /247 5358/

FITAS COM
MOFO

LIMPEZA MECÂNICA
com produto especial

Fone: 249-8333

ELETRICISTA\E
ENCANADOR
Técnico de Manutenção
Antônio Nilton M. Peruzzo

Rua: João Meirelles, 929 - Bloco 7

Apto. 12 - Abraão

Fone: 249-6901/980-1837

Rua José de Alencar, 146-

Coqueiros
Encoinenta pelos

FONES: 248-4384 e .

983-5758

EDISON G. PUENTE N.
Vídeo Maker

Gravações em VHS, Super-VHS e Digital
Transcodificação, cópia e limpeza de Fitas

Realizações em eventos sociais, artisticos e

.' poliíticos
FONES: 348-1793 I 982·9386

SERViÇO DE BUSCA E ENTREGA

Av. Desembargador Pedro Silva, 3176 -Itaguaçu
Florianópolis - se - Fones: 249-1478 e 961-5845

LOJAS:

calça!:.1!nfk.inino,
Infantil e acessórios em couro

Av. Presidente Kennedy, 1222 Av. Max de Souza,
- Cam�nas • 1005 - CO<lueiros -

FON.:: 247·0551 FONE: 348·1547
São José Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ELETRICISTA

Manutenção e instalação em prédios e
.

residências
Com José

Rua Abel Capela, nO 494- Apto. 207- Coqueiros-

FONE 244-6235

META Serigrafia
metaserigrafia@zipmail.com.br

Convites * Cartões * Adesivos
* Banners * Imantados

Fone: 249-0475/961-5442

BARES E RESTAURANTES:

COQUEIRÃO LANCHES
PRENSADOS

Aberto de domingo a quinta das 18:00 às 02:00 hs.

Sextas e sábados das 18:00 às 06:00 da manhã

Tele-entrega FONE: 248-3061
Anexo Lavakar Coqueirão-Av. Des. Pedro Silva, 2045

RECANTO DAS PEDRAS

Petiscos,. Ostras, Mariscos,
Ovas de Peixe,Drinks.

Praia de Itaguaçu - caminho para Praia
das Palmeiras

Fone: 249 0766

MANGIARE

Massas congeladas
Queijo - Massas congeladas pré-cozidas.

Aberto de Segunda a Sábado.

Fone: 248 4512

AUTOMÓVEIS:

POSTO ESSO

COQUEIROS
Lavação/LubrificaçãofTroca de Óleo

Lava Rápido/Chaveiro/Agência BESC/Pneus.
Av. Eng. Max de Souza, 1387.

Fone: 244 6666

MECÂNICA RODRIGO

Serviços gerais
Rua Antônio G. Soares, atrás do Portal

Turlstico

Fone: 248 0870

LAVAKAR COQUEIRÃO
Lavação Interna e externa

World Washing
Av. Des. Pedro Silva, 2045 - Coqueiros -

88080-700 -Florianópolis .

FONE: 248-3061

Anuncie na

Folha de Coqueiros
Fone: 249-3323

MECÂNICA
DIPLOMATA

Servidão José. Henrique Gonzaga, 29.
Especializada em Chevrolet

Fone: 249 2707

Reserve o seu brinouedo para o NATAL I + 2
oão Meirelles, 1067 - Abraão

IMÓVEIS

IMPERDíVEL!!!

Vende-se casa por R$30.000,00.
mais R$14.000,00 CEF. Ótima
localização, motivo separação.

969-8380
após às 19:00hs

AGÊNCIAS DE PROPÃGANDA

Fone: 240 1494

CONSTRUÇÃO E REFORMA:-

ELETRÔNICA
COQUEIROS

.
Consertos com garantia

Horário comercial.

Fone: 244 7289

MBS Materiais para
Construção

Aberto de Segunda a Sexta das 7:30h às 18:00h
e aos sábados das 7:30 às 13:00h - Não fecha

para almoço. Av Eng. Max de Souza, 1469.

Fone: 244 7736

MAZZA
Acabamentos Ltda

Decorflex - Paviflex - Carpetes - Divisórias -

Forros - Biombos - Papel de Parede - Piso
de Fórmica - Piso de Madeira
Av Des. Pedro Silva, 2692.

Fone/Fax: 249 0336

MÉDICOS

Dr. ELTON STEGUCH
Ultrassonografia

CRM 6899

POLlMED COQUEIROS

Av: Max de Souza, 1498 - Coqueiros
Fone: 244-0188/244-0139

ÂNGULO PROPAGANDA

Anuncie na-
. Folha de Coqueiros

Fone: 249-3323

Anuncie na

Folha de Coqueiros'

Rua 23 de Março, 42 - Itaguaçu
Fone: 249 2323

MACAIA DE

Comunicação
Rua Santos Lostada s/rr

esquina com Prof. Bayer
Filho - Coqueiros

FONE: 244-4948

OMNI

Internet BBS

FARMÁCIAS:

DROGARIA E

FARMÁCIA REAL

Medicamentos e Perfumaria

Sego a Sexo das 8:00 às 22:00h
Sábados das 8:00 às 21 :OOh:

Av Eng. Max de Souza, 1468 - Coqueiros.

Fone: 244 2145

FÁRMÁCIA
ESSENCIAL

Horário de atendimento das 8:00 às 23:30hs
Inclusive Domingos e Feriados.
Aceitamos Cheque para 60 dias

sem valor mínimo

Av. Des. Pedro Silva, 2668 - Coqueiros -

Praia do Meio - Fone: �49-0376
FARMÁCIA VERDE MAR

A única do bairro com tele-entrega.
Desconto para aposentados

Aceitamos cheques para 60 dias - de

Segunda a Sábado das 8:00 às 22:00h.

Av Des. Pedro Silva, 2408 -

Praia do Meio

Fone: 2490519

,

OUTROS:

LOTÉRICA
COQUEIROS
Av Max de Souza, 680.

Mega - Quina' - Super - Lotéca - Federal
- Cobranças de água, luz e telefone.

Fone: 248 9050

Adie sua Cirurgia
Plástica

Cosmética dr. M. Bertolli

Venha conhecer as novas fórmulas de
.

prevenção e rejuvenescimento. Marque sua

hora para uma demonstração grátis.

End. Av. Rio Branco, 404 - Centro Executivo
Planei Towers. Torre 2 sala 801

(Ho!ário 14:00 - 18:00)

Fone: 224-0821

O mais antigo provedor de serviços on line em

operação em Santa Catarina.

PRECISA-SE
VENDEDORESI

DISTRIBUIDORES
Produto de lançamento inédito no mercado

ALTA LUCRATIVIDADE
FONES: 248-3485 - 961-7135

OSVALDO LUIZ
MACHADO JÚNIOR
Advogado· OAB/SC • 13.581
Causas Cíveis· Criminais

Condomínios - Separaçães - Divórcios
Acidentes de Trânsito e Cobranças

Rua: Estilac Leal, 52 - Praia do Meio -

Coqueiros
I:A�A' '1An_nl::�n I '1An �n��

�aptlarta
Impressos
Cartões de visita
Plastificação e encadernação
Xer-ox e carimbos
BrinquedOS -

Av Max Schramm, 3722 - Jardim Atlântico -

Florianópolis - SC
e-mail: info@omninet.com.br
web: www.omninet.com.br

PANIFICADORAS E FIAMBRERIAS

PANIFICADORA
PRINCEZINHA

Doces, Salgados, Sorvetes e o sempre
gente fina Toninha Importados

Segunda a Sábado das 6:30 às 21:00h .

-

Av Eng.Max de Souza, 1468.

Fone: 244 0911

Panificadora e

Minimercado LISBOA

Aberto de Segunda a Sexta das 6:30 às 21 :OOh.
Sábados das 7:00 às 21 :OOh.

Domingos e feriados das 8:00 às 20:30h.
Rua João Meireles, 1153 - Coqueiros

Fone: 249 5192

PANIFICADORA

COQUEIROS
Pães, biscoitos, frios, refrigerantes,

doces e chocolates.
Av. Max de Souza, 1430
FONE: 244-7316

FIAMBRE.RIA
COQUEIROS

Av Eng. Max de Souza, 893.

Fone: 244 1525

Fone:
249-6802
Fonel'ax:
249-6958

Artigos de 1,99
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Presidente Roosevelt faz 50 anos

Aescola
mais antiga de Coqueiros,

o Presidente Roosevelt, completou
no dia 9 de novembro 50 anos de

fundação. Em todos esses anos de trabalho
e dedicação, a escola passou por várias
dificuldades e transformações. A começar
pela falta de verba, um dos problemas mais
graves. Apesar dos poucos recursos, a

direção e administração, junto com os

professores e pais, não perdem o ânimo
diante da luta pela educação.

Para rnarcar.o clnqüentenário do

colégio', por exemplo, foi desenvolvida.
uma extensa programação que contou

com a colaboração do comércio local, dos
alunos, com a doação de amigos e um
repasse de verba de R$ 2 mildo Governo
do Estado.

O programa envolveu desde uma

olimpíada até Feira de Ciências, Festival
de Talentos e Noiteda Poesia. uÉ preciso
ser mágico", disparou a diretora Tânia da
Silva Puerta, diante da festa que abriu a

semana comemorativa do cinqüentenário
da escola, dia 5, sexta-feira. "Foi uma
rnanifestação de vida.

Uma festa grandiosa", analisou o

secretário adjunto da Casa Civil, João
Aderson Flores que participou, com a

secretária
.

da Educação, Miri�
Schlickmann, e demais autoridades, do

FOTO MARCELO BITTENCOURT

ALEGRIA: Alunos e professores abrem semana comemorativa

evento. Ex-professor da escola e morador
do bairro de Coqueiros, Aderson Flores

reconheceu que o Roosevelt precisa de

apoio..
Durante a festa, que aconteceu no

Ginásio de Esportes do Cefld- Udesc, um
telão mostrou a trajetória do Roosevelt,
e os projetos que hoje estão sendo
desenvolvidos como as aulas de flauta, a

Fanfarra Pão de Mel, o Boi-de-Mamão, b
Laboratório de Informática, o Programa
Sala de Leitura, as aulas de espanhol, arte
terapia e o clube de mães. ''As atividades
extra-classe possibilitam o desen
volvimento do aluno", comenta a diretora
Tânia da Silva Puerta, que conta com

diversas parcerias, como de universidades
e alguns colégios da Grande Florianópolis,

para colocar os projetos em prática. Os
estagiários que participam dos programas
são da área de Odontologia, Psicologia,
Magistério e segundo-grau.

HOMENAGEM- O Colégio
Estadual Presidente Roosevelt começou a

funcionar no dia 9 de novembro de 1949,
com o nome de Grupo Escolar Presidente

Roosevelt, em homenagem ao Presidente

dos Estados Unidos, Franklin Delano
Roosevelt. Iniciou com sete turmas de

primeira-série, duas turmas segunda-série,
uma de terceira e outra de quarta-série,
com um total de 275 alunos.

lNFOR!\l1E PUBlICITÃR10

Quempoluí?
ACASAN e alguns moradorespela inoperância do ExecutivoMunicipal e Estadual.

Casan lucre com esgoto� irregulares

Quemganhacomapolulçiio de nossaspraias?
Resposta fácil: ACASAN.

.
.

.

Qua.nto mais ligações irregulares de esgoto, mais dinheiro para a CASAN, mais doenças para a população, mais p·oluição, menos qualidade
deVida. . ..

....

PorquesCASANlucra? . .

Porque nos bairros que existe rede de esgoto a CASAN cobra de todos (por sinal um valor altísslmo), estando ligado ou não na rede. Das
casas oc;?m i19açõ�s irregulares, a empresa cobra sem prestar o serviço. Oaí seu lucro. Muitas vezes das casas que coleta o esgoto, lança o
mesmo ln natura' no mar (alega problemas nos equipamentos). _

..

Vocêjáouviu autoridades dizendo queoproblema dapolulçiio é a falta de consciência dapopulaçiiO ounãoouviu?
Se você analisar, verá que é urna forma do Executivo Municipal e Estadualjustificar sua conivência coma CASANem detrimento de você e de
sua famllia.

.

Veja, se ocorrer uma ligação irregular de água, a empresa na hora multa e cobra os atrasagos, o mesmo <?cor� com a Celese,_entre outras
s I t. u 8: ç o e s. N e s 1 e!? c a s OS, a sem p r e s a s tem p r e J u I Z os. a I a. a ç

. ãe é Imediata, não vale a falta de censciêncía docldadã.o.· .

Porquenão é usadoomesmo critérioparao esgoto?Éounão éporcausa do lucro fácildaempresa?
Fica claro que a falta de conscientízação é do Executivo Municipal e Estadual que dá mais valor ao dinheiro e menosvalor ao bem-estar da'
população.

..

.

�. Ó Vereador Chicão veri'l· l'ut��hdÇ com esta sitüaçacl!'; átFaves de denúnc.ias �nioes, requerlrnentoe e solicitaç6
I es, Temos que ?ar um basta nisto. Queremos qualidade de vida, Temos bêlás praias e não podemos s, Não por nossa oulpliJ, mas pela conivência
í entre o PodetPúblloo eaCASAN .

. •

f Entre nesta luta, .denunciando, ligando para aLjtoridades. Briguepelos seus direitos. Cobre. Nao gasteo seu dinHeiro à-toa.
� �:

�

I
'

�,sugestões: 224-9154- 961-5601
'

'

[I Vereador Chicão- e Amigo de Sempre
, Conto'com você!

..�?f.1:?EE.:.: _ .. =�-:_-!t:tt.t.?1 __ '__�.::_.?f..� �.!r _.j�._. tUtrffimWmwf:.!. _ .. _?..L .. __ L.t- .:::!.���Y.!L.:_ .. :.��e J��__ __ _ __ _}�:::IIX!E.:'!4.�!t.0.:®?*?t.!.?!!.�
�:',:�

· .. 1...._ _._ __ .. :.J9ZM�..
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Vila Aparecida ganha. calçamento
FOTO MARCELO BITTENCOURT

-

OS
moradores da Vila Aparecida,

em Coqueiros, receberam com

festa a inauguração do

calçamento da rua Nossa Senhora do
Carmo, uma das principais vias de acesso

à comunidade. "Foi uma loteria para nós",
comemorou o comerciante Agenor
Pereira de Uma, 64, que há 32 anos morá
na vila e há seis comanda o bar que levá o
seu nome. Reivindicação antiga dos
moradores, a pavimentação e drenagem
da rua veio solucionar um dos problemas
mais sérios da Vila Aparecida. "Nem táxi
descia a rua em dias de chuva. Durante
longos anos, ficamos atolados no barro e

na sujeira", emendou seu Agenor,
Para o presidente da Associação

dos Moradores, José Paulo Simas, quem
mais se beneficiou com a obra foram as

crianças. "Elas chegavam cheias de lama
na creche comunitária", assinalou Simas,
durante a solenidade que contou com a

presença da prefeita Angela Amin,
governador Esperidião Amin, secretários
municipais, superintendente da Caixa
Econômica Federal, Aliator Silveira, entre
outras autoridades. A obra, realizada com
recursos municipais e inaugurada no mês
de outubro, levou 60 dias para ser

concluída e custou cerca de R$ 46 mil. Na

IMPROVISO: Governador e prefeita disputam dominó durante inauguração

oportunidade; além do churrasco
oferecido a comunidade, o governador
presenteou à associação com I O jogos de
dominó.

INVASÕES- Localizada às

margens do principal acesso rodoviário à
Ilha de Santa Catarina, a Via Expressa, a

Vila Aparecida conta com uma população
de cerca de 8 mil pessoas e um leque de

problemas graves. Depois da

pavimentação e drenagem da rua Nossa
Senhora do Carmo, os moradores
sonham, agora, com a solução do esgoto
que corre a céu aberto na rua Renascença
e a urbanização dos morros Arranha Céu
e Jerusalém. Ali, perto de mil famílias, a

maioria procedente de outros municlpios,
está vivendo em terras irregulares .. "Para
evitar as invasões foi colocado até uma

placa pedindo o controle de novos

'" Pavimentação e drenagem da rua

Nossa Senhora do Carmo
'" Terminal de ônibus da VilaAparecida
'" Drenagem e pavimentação da rüa

João Paulo 1- Vila Aparecida
'" Canal da rua Estilac Leal para drena

gens de águas pluviais- Coqueiros
'" Pavimentação e drenagem da Servi
dão Ramos- Estreito
'" Drenagem da rua Papa João XXIII e
Artur Beck- Coqueiros
* Reforma da Capela Mortuária do Ce
mitério São Cristóvão- Coqueiros

Informativo Publicitário

moradores", explica Simas, acrescentado
que a proposta da Prefeitura é fixar as

pessoas na área e urbanizar o local. "Nosso
trabalho está voltado à valorização do

bairro", assinalou 9 secretário do

Continente, Manoel Phillipi.
Outro problema apontado. pelo

líder comunitário é a falta .de emprego e

de uma nova creche para atender as

crianças da Vila Aparecida.

Sistema Financeiro de Habitação é viável (1)
o Sistema Financeiro da Habitação foi regulado pela

Lei 4.380/64, hoje, em, função de sua natureza e sua

repercussão na esfera social e econômica do País,
transformada pela Constituição em Lei materialmente
complementar. A fonte de custeio para o Sistema
Financeiro da Habitação- SFH é basicamente a Caderneta
de Poupança e outra não pode ser destinação, embora o

Banco Central dite normas (que não podem modificar
leis), permitindo que parte desses recursos captados sejam
aplicados em "faixa livre" ou contratos hipotecários" que
realmente não existem em lei nenhuma. Todo o contrato
do SFH tem que ser regulado pela Lei 4380/64 e Decreto
Lei 63.182/68- complementa a Lei 4.380/64. aplicando
juros de no máximo 10% ao ano e mais taxa de

administração de 2% ao ano. O que extrapolar disso, é
enriquecimento sem causa, tanto nos contratos dos
mutuários, como também, das Construtoras do Plano
Empresário, pois na fonte ,de custeio os bancos pagam
irrisórios aos poupadores.

Assim, o Sistema Financeiro da Habitação- SFH,
ao contrário do que está sendo dito até pelo Governo
como inviável, é totalmente viável. Ocorre que, na

sistemática atual, os diversos planos, trocas de moeda,
etc. fizeram com que as pessoas e mutuários do Sistema,

até mesmo grandes empreendedores de obras civis, para outro.
perdessem a noção do que estavam pagando, induzidos a Este percentual de 84,32% significou a inflação
erro em grande parte pelo cálculo a maior apresentados pelos daquele período, entretanto, a fonte de custeio dos
Agentes Financeiros, tanto nas prestações, como nos saldos financiamentos dos contratos do SFH- Cadernetas de
devedores (dívida total do contrato). Aplique-se Poupança e FGTS- não receberam a seus créditos os 84,32%
corretamente a lei, revejam-se os valores escandalosos dos dos agentes financeiros, o que tornou evidente o

seguros, calcule-se as dívidas com juros simples e teremos
__enriquecimento sem causa dos bancos. A partir do dia 15

o tão sonhado Sistema para aquisição da casa própria, hoje de março de 1990, as cadernetas de poupança passaram a

transformado em pesadelo.
.

ser multidatas , recebendo as remunerações no dia do
A prestação, com regras próprias, onde somente podem "aniversário", pelo BTNf do dia deste aniversário e não

ser aumentadas na medida em que a categoria profissional mais pelo IPC de 84,32%, pois nova Lei assim determinava,
do titular no contrato receba o percentual de aumento. a Lei N° 8024/90.
PLANO PES/CP- Plano de Equivalência Salarial, vêm Afirmam alguns. que o FGTS foi remunerado pelos.
sendo reajustadas acima dos limites das possibilidades da 84,32% nesse período, mas não é verdade. Apenas alguns
maioria, tendo em vista os salários não reajustarem há cidadãos que ingressaram na Justiça conseguiram ganho
muitos anos e defasados, como se sabe. de causa. O FGTS recebeu pouco mais de 5%. No Caso

Os saldos devedores dos contratos, ou seja, a dívida dos poupadores que financiam o SFH, aqueles que
total, através dos anos, sofreu tremendos impactos de socorreram-se da Justiça para receberem os 84,32% não

indexação de percentuais ilegais. "inchando o serviço da não conseguiram êxito. Os poucos que ajuizaram ações,
dívida", como se diz no mercado. Na ocasião do famigerado conseguiram que STJ- Superior Tribunal de Justiça,
Plano Collor, período de março para abril de 1990, aqueles condenasse o BACEN- Banco Central do Brasil a indenizá-
que tinham um contrato com o SFH, viram seus saldos los pelo índice de 41,28% que refere-se ao do BTNf. No
devedores aumentarem nos espetaculares 84,32%. Portanto, dia lO de abril de 1990. Mesmo assim, comprovando que
ficaram devendo quase o dobro de suas dívidas, de um dia os agentes financeiros não remuneraram as poupanças'[

entendeu o Calenda STJ que a indenização é da

responsabilidade do Banco Central (todos os brasileiros),
pois o Plano Collor foi considerado um ato de império, o
famoso "fato do'Príncipe" .

É notório que esta condenação ainda tem recurso

de apelação e os poupadores nada receberam até o

presente momento, nem do governo nem dos bancos.
Resulta que, além dos bancos não terem pago na fonte
de custeio de financiamentos do SFH dos mutuários e do
Governo Federal nos contratos que contém Fundo de

Compensação das Variações Salariais- FCVS.
.

Para resolver o assunto, a Quarta Turma do Superior
Tribunal de Justiça decidiu em 26 de março de 1996, por
unanimidade, tendo como Relator oMinistro Ruy Rosado
de Aguiar, que o caso de um mutuário contra o banco
financiador, tinha razão, e mandou expurgar os 84,32%
de sua dívida total (saldo devedor) e aplicar em seu lugar
o índice do BTNf. do dia do "aniversário" do contrato,
redut.indo a dívida em mais de 50% para esse mutuário.
ANTÔNIO CARLOS MlOTIO E SIM. X Bradesco
RECURSO ESPECIAL N" 82.532-SP (REG.
95.665506).

Sistema Fin.anceiro de Habitação é viável (2)
Após urna curiosa votação, que iniciou em setembro

de 1998 e encerrou em 9 de agosto de 1999. o· Superior
Tribunal de Justiça decidiu por 5 votos contra 3 votos,
que o índice de 84,32% deve ser aplicado nos contratos
do SFH. O mesmo Superior Tribunal de Justiça que
condenou o Banco Central a pagar aos poupadores e livrou
os bancos deste pagamento!

Isso gerou notícias falsas que alarmaram a maioria
das famílias brasileiras que têm suas casas próprias
financiadas pelo Sistema Financeiro da Habitação,
induzindo as pessoas a pensarem que é uma decisão
definitiva, quando na verdade não é, pois existe
divergência sobre a matéria, até porque é difícil entender
como possa o Brasil no Século XX, demonstrar que o Gen.
De Gaulle tinha razão quando disse que o país não era

sério. Os Bancos de um lado não pagam a fonte de custeio
que o Banco Central terá q'"''e um dia pagar e, de outro,

cobram o que não pagaram!
Nas notícias veiculadas na mídia,-os interessados não

alertaram aos mutuários que existe uma importante decisão
unânime em seu favor, que é a da Quarta.Turma do Superior
Tribunal de Justiça', como dito.

A conclusão é que os bancos não pagaram na fonte dê
'custeio os 84,32% e puseram a culpa no Banco Central de
indenizar aqueles poupadores que ajuizaram ação, seria um
enriquecimento sem causa querer cobrar na ponta do
financiamento.

Ademais, se mantia a decisão recente, não unânime
do STJ, perderão os mutuários suas casas próprias, pois
inviável as dívidas do SFH, principalmente porque vêm

carregadas também do inominável juro sobre Juro·
condenado por nossos Tribunais Pátrios, e, ainda, se não

bastasse, corrigidos pela TR ao invés do INPC. Sem falar

no seguro que é algumas vezes superior aos de mercado.
Esta decisão trará também, ao contrário do que foi

disseminado na imprensa, um prejuízo ao. País de mais de
R$ 5p.000.000.000.00 (Cinqüenta bilhões de reais), pois
os contratos antigos que têm Fundo de Compensação das
Variações Salariais- FCVS- aquele que quita o residual do
contrato quando o mutuário pega a última parcela, terá que
ser honrado pelo Governo Federal, pagando aos bancos esse
residual indexado com os 84,32%!.

Este prejuízo para a Nação é incalculável. É superior
muitas vezes ao PROER, levando-se em conta ainda. que o
dinheiro arrrecadado dos Mutuários para este fundo,
calculado pelo Governo em aproximadamente 60 bilhões
de dólares (o valor foi declaração pelo Ministro da Fazenda,
pelo anterior Presidente do Banco Central e do anterior
Presidente daCaixa Econômica Federal, Sr. Sérgio Cutolo).
Acontece que o recurso foi desviado à época para socorrer

créditos imobiliários falidos e outras destinações que os

brasileiros desconhecem! Portanto, quem terá que honrar
os débitos do fundo é o Governo, desde que, nunca

investigou o destino de tanto dinheiro.
Isso quer dizer, os brasileiros mais uma vez pagarão

a conta se a Justiça não agir com rapidez. É importante
frisar que somente a Justiça poderá solucionar a armadilha
do Sistema Financeiro da Habitação, pois as atitudes do
Governo somente favorecem os bancos.

E, o SFH, se administrado como determina a Lei
4.380/64 que fundou o Sistema Financeiio da Habitação
sob o prisma do Social, torna-se-á perfeitamente viável,
embora os lucros dos agentes financeiros e suas

seguradoras, se tornarão IDf:nOS escandalosos.

Paulo César de Paiva Estreita
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Pão
.

com novo sabor
A embalagens de pão estão de cara.

nova. O velho e tradicional

saquinho pardo, antes. sem
nenhum encanto; agora vem .corn poesias,
desenhos e frases religiosas. A novidade

partiu de algumas padarias de Florianópolis
e de São José que pretendem, com a idéia,
conquistar mais clientes e incentivar a

leitura. A Panificadora Princezinha, a mais
antiga do bairro de Coqueiros, está
levando até o consumidor uma mensagem
do Evangelho. Trata-se do Salmo 163 I , que
pede às pessoas mais. crença em Jesus
Cristo. De quebra, o proprietário, Antônio
Taurino de Quadro, o popular Toninho,
mandou imprimir nos sacos de pães a sua

. caricatura e a tradicional frase "Falô gente
fina?"

O mais recente projeto é o Doce

Poema, uma iniciativa da Big Pan Padaria e

Mercearia 24 Horas, de Campinas, São

José, e Grupo de Poetas Livres. Desde
outubro, seis poetas divulgam sua arte em

30 mil sacos de pães. "É um lugar informal
de ler poesias e urna injeção de ânimo para
os artistas continuarem o seu trabalho",
comemoram em coro os integrantes do

grupo. No mês de outubro, as poesias
foram assi�adas por Cacildo Silva, Marilu'
Peres Ramos e Gabriela Descharnps.
Durante o mês de novembro,' os
consumidores poderão saborear as

- poesias de Adriana Cruz, Augusto Abreu
e um poema em homenagem à Melhor

Idade. Este último assinado por 12

integrantes do grupo.
De acordo com o proprietário da

Big Pan, empresário Samuel Moreira, a

idéia surgiu depois de uma entrevista no
.

programa Jô Soares. Na matérla.: o

apresentador mostrou trabalho

semelhante que vem sendo feito na

Europa e no Japão. "A partir daí; foi feita
uma parceria com o Grupo de Poetas

Livres e a aceitação da comunidade foi

positiva", explica Samuel Mereira. Em

dezembro, mais três poetas vão estar

divulgando seus poemas. "Ao todo; serão
4.5 mil embalagens de pães, somando 5 mil

para cada artista", acrescenta o

empresário.

CONCURSO- Paralelo ao

projeto Doce Poema, a Big Pan também
está lançando um concurso de poesias,
'elaborado pelo Grupo de Poetas Livres,
com o tema Pão Alimento da Vida. Os

participantes' devem ser'moradores dó

município de São José, ter idade superior
a 7 anos e preencher uma ficha na Big Pano
O candidato poderá participar com várias

poesias e o prêmio estipulado para os

cinco classificados será uma cesta

completa de café damanhã, divulgação das
poesias no jornal alternativo do grupo,
Ventos do Sul (que circulará com edição
especial), além da divulgação nas

embalagens do pão.
A classificação é feita por faixa

etária: de 7 a 14 anos, de I 5 a 21 anos, de
22 a 30 anos, de 31 a 50 anos e acima desta
idade. O resultado será no dia 15 de
novembro. "É uma maneira de envolver a

comunidade, desengavetar poesias e

despertar valores", atesta o empresário
Samuel Moreira, que também é músico e

neto de poeta. Quanto ao investimento,
ele garante que o custo foi pequeno perto
da repercussão do trabalho. "Divulgando
a arte do grupo, divulguei também aminha

FOTO MARCELO BIITENCOURT

,

empresa e ampliei o número de clientes",
justifica Moreira convidando os demais

empresários do segmento a participarem
do projeto a partir do próximo ano.

INCE.NTIVO: Grupo de

Poetas Uvres assina

poesias nas embalagens de

pão

I Doces e café
! A Praia do Meio, que já �irou o roteiro gastronômico de Coqueiros, vai I
t ganhar, agora, uma confeitaria. É a casa Do Tempo da Vovó, que abr'e suas portas I
,
no início de dezembro. Localizada na ex-Floricultura Flor- & Cia, que transferiu Ili suas instalações para a 'esquina das ruas Desembargador Pedro Silva com Estilac I

II
Leal, a confeitaria será comandada por um trio de mulheres que resolveu abandonar I

t as antigas

.profissões
para colocar, literalmente, a mão na massa, TeSS.ália SChmidt'1I Marlene Schabatoski e Jupry Schmidt são as novas empresárias do bairro.

., A proposta é abrir diariamente a casa, inclusive sábados, domingos e feriados,

.

e servir tortas, dOcinhos, salgados, sorvetes e um delicioso café expresso. I
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